
総代会では、森林組合に対するご意見の集約方

　　　　開催される！　

8.役員の選任について

9.役員退任慰労金の支給について

約できなかった事もあったかも知れません。

議案も事前説明を行うなど、数回の役員会で検

討し決定した案件もあります。集落懇談会も同

がインターネットを使用したリモート会議が増

　森林組合も同様に、この３年間は会議や研修

加した事により、人間関係の構築が出来ないな

総代会を終了しました。

　来賓4名の方よりご祝辞を頂き、2時間程で

第６4号
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　　　　　代表理事組合長　久 保 田  道 一

　　　　 印　 　　刷　 　　栄村森林組合

法や、総代会資料に対する記載のご意見、また

　今回は通常の総代会となりしたが、３年間の

コロナ渦により書面議決書が多数を占めました。

（主催者あいさつ　櫻沢代表理事組合長）

合は事業量確保に努め、計画以上の事業を達成することが出来

ました。改めて組合員、関係機関に御礼申し上げます。

第６７回通常総代会

栄村森林組合第６７回通常総代会を４月２５日

栄村文化会館に於いて開催しました。

　この総代会で任期満了により退任される役員

今後の組合運営に期待するなどのご意見が出て

内容の濃い総代会でした。

（詳しくは２ページをご覧ください）

感染症対策により、通常とは違う形での役員会

様に時間短縮のため、説明不足や、ご意見を集

5.令和５年度借入金の最高限度額決定について

6.令和５年度余裕金預け入先の決定について

総代会には、総代の皆様から書面議決書を提出いただきありがとうございました。

高等、社会情勢が大きく際立つ年でした。この様な中、森林組

　ロシアによるウクライナ侵攻の影響の中、令和４年度は物価
総代の皆様におかれましては、コロナウイルス

及び総代会等になりました。時間短縮のため、

を加速化して参ります。

植栽面積　　　　　　　　　 　０ha（現状）　　　　　　　２ ha　　　　　　５ ha（目標値）

栄村森林組合運動方針　　現状（R２年度）　　　R４年度実績値　　　　　R１２年度目標値

森林経営計画策定面積　　１，８２６ha（現状）　    １，８２８ha　　 　　 ２，２００ha（目標値）

認定施業プランナー　　　３人（現状）　　　　　　　　　３人　　　　　　　　５人（目標値）

林業機械　　　　　　　　９台（現状）　　　　　　　　　９台　　　　　　　１３台（目標値）

2.令和５年度事業計画について

総代会の決定事項

1.令和４年度事業報告、貸借対照表、損益計算書、剰余金

　私ごとではありますが、この総代会で代表理事を退任致しま

す。皆様に感謝を申し上げ挨拶とさせていただきます。

林産事業量　　　　　　５，０７２㎥（現状）　     　　６，１１９㎥　　　　　１０，０００㎥（目標値）

Jforest   系統運動方針　　Jforest栄村ビジョン2030

　　～地域森林の適切な利用・保全と林業経営の更なる発展に向けて～

　処分案、注記表及び附属明細書の承認について

　令和５年度は「森林づくり県民税」の５年間の延長が決まり

安全な里山づくり、成熟した森林の若返り（再造林）化への補

しても、林業災害撲滅に向けて事業を行いつつ、皆伐・再造林

助金の拡充等必要な森林整備に支援が行われます。森林組合と

職員　　　　　　　　　２０人（現状）　　　　　　　　１９人　　　　　　　２６人（目標値）

3.令和５年度役員報酬決定について

4.令和５年度賦課金の額及び納期の決定について

ど、良いことばかりではない３年間でした。

7.一組合員に対する貸付金の最高限度額決定について



施 設 維 持 積 立 金 10,000,000 10,000,000

令和4年度剰余金の処分について

196,270,995

948,535

140,037,025

管 理 費

前 期 繰 越 剰 余 金

1.　出　資　金 36,679,000
2.　法定準備金

令和5年2月28日現在

純資産の部

12,766,444

7.　森林　所有林

56,233,970

△ 42,742,529

事 業 利 益

248,640,023

10,399,816

13,667,444

475,580

89,034,827

1,032,002

　集落の共有名義組合員の統合等進めました。脱退される組合

252,062

対比150％と増加しました。

電話０２６９－８７-２３５２

　総代会で決定いただいた賦課金は、７月に各区長さんを通じ

（購買事業）

販売部門

金　　　　額

1,220,110

27,619,903

令和４年度事業報告

　令和5年４月25日に栄村文化会館「かたくりホール」に

於いて第67回通常総代会を開催しました。総代数189人の

内本人出席27人、書面125人、計152人（80.04％）

出席で、総代会議長に小赤沢の福原和人さんを選出して議事

指導部門

が行われ、上程した９号議案すべてが承認決定されました。

貸  借  対  照  表

12,776,054

989,439
2,160,416

2.　役員退任慰労引当金

1.　退職給付引当金

5.　工器具備品 158,230

2.　構　築  物 2

4.　車両運搬具

5.　前期繰越剰余金

固定資産合計 15,709,968

73,654,000

1.　系統出資金 3,604,000
ソフトウェア

　　　損失補填積立金

　　　　　 　分収林

純資産合計

8,872,845

3.　任意積立金

12,402,176
141,380

116,000,000

有形固定資産計
2,237,939

166,649

資　産　合　計 281,132,170 負債・資本合計

固定負債合計

2.　系統外出資金 2,000,000 4.　当期剰余金

7,726,649

6.　土　　　地

3.　預託金外

3.　機械装置

3,033,008

固　定　資　産
固　定　負　債1.　建　　 　物 10,149,003

0

237,802,299

3,230,966
676,200

2,037,800

流動資産合計

6.　立  替  金

流　動　資　産
負　債　の　部

流　動　負　債

5,017,389

3.　受取手形

5.　棚卸資産

科　　　　目 金　　　　額 科　　　　目

219,282,917

4.　未払法人税等
0 3.　未払消費税

8,939,466

2.　未　　払　　金

資　産　の　部

部　　　　　門

42,742,529

4.　未収金外
5.　賞与引当金
6.　預 　り　 金

指 導

1,377,4007.　仮　払　金 7.　仮　受　金

販 売

事業外・特別損益

法定準備金戻入額 296,000

小　　　計

21,275,021

次期繰越剰余金

296,000

科　　　目

7,571,021

当期未処分剰余金

合　　　計

損失補てん積立金 4,000,000 4,000,000

森 林 整 備

2,873,465

59,811,20687,871,057

16,016,06618,889,531

21,275,021

加 工

当 期 剰 余 金 12,402,176

当期未処分剰余金

事 業 総 計

税 引 前 利 益

法 人 税 ・ 住 民 税

28,059,851

667,987

損　　　　益

△ 192,407

流動負債合計

13,491,441

25,493,06163,541,766

18,824,703

6.　資本準備金

2,037,800

0 948,535

ましたら、それぞれの異動届の提出が必要になります。

8,872,845

14,439,976

　組合員の名義変更（相続・譲渡等）、住所変更などがあり

賦課金口座振替利用のお願い！

（ジェイフォレスト）森林組合系統のロゴマーク

手続きについて、ご不明の事などありましたら、総務課まで

お問合せください。

組合員　異動届提出のお願い

2,227,859

収　　　　入

ただいています。事務省力化や時代の変化により口座振替に

請負森林整備事業は計画以上の実績を上げました。

　賦課金の納入については、毎年区長さんにお願いし納入い

賦課金納入のお願い

（利用事業）

搬出間伐の増加で、林業機械の稼働は計画どおりです。

支　　　　出

281,132,170

森林整備部門（森林整備事業）

除雪事業は小雪のため、計画を下回りました。

皆様にご利用いただき、ほぼ計画どおりの販売ができました。

依頼する予定です。納入いただくようにお願い申し上げます。

組合員500円の平均割です。

　受託販売事業は、取扱量で前年対比133％、取扱金額で前年

加工部門

をお掛けしましたが、機械を入替て製材を行います。

4.　長期前払費用

1.　現　　　金
2.　預　　　金

152,119 1.　　買　　掛　　金

　製材機の老朽化により注文に応えられない事があり、ご迷惑

ありがとうございました。

令和4年度収支決算書

内　　　訳

901,000

員が、増えています。ホームページの開設により、ホームペー

ＪＡながのに口座をお持ちの組合員さんへ

替を希望される方は、ＪＡと森林組合が直接手続きする用紙

をお届けしますので、総務課へご連絡ください。

ご協力ください。ＪＡながのに口座をお持ちの方で、口座振

受託森林整備事業は計画箇所を一部実行できませんでした。

ジからの問い合わせが多く寄せられるようになりました。



　4月26日理事会を開催し代表理事組合長に久保田道一氏を

副組合長に山田隆氏を互選しました。

阿　部　孝　司（大久保） 関　沢　吉　男（当部）

桑　原　由　元（志久見）

　森林・林業はこれまで経験した事のない新しい時代を迎えつつあります。戦後植林した森林がいよいよ成熟期を

　宮 澤 秀 明（理事）

　桑 原 長 一 郎（理事）

　この度の役員改選において、代表理事組合長に互選されまし

頂きます。

2,023

・買取及び請負事業量を確保し労務の雇用に努めます。

・需要先の要望に応えた造材を行い、有利販売に努めます。

・信州木材製品認証工場として、品質の向上に努めます。

（加工部門）

　平成20年より理事として、森林組合に係り

23年から副組合長を9年間勤めて参りました。

　櫻沢さん退任あいさつ

（指導部門）

・組合員への情報提供と連携に努め、組合報を年2回発行します。

・集落懇談会の開催を行い、組合の事業内容等を報告します。

・生産森林組合の将来について協議しながら地縁団体移行へ進めます。

・系統共同出荷体制によるｽｹｰﾙﾒﾘｯﾄを活かし、有利販売に努めます。

（単位　千円）

50,150

損　益

・搬出間伐を低コストで行うために、森林作業路の開設を進めます。

（森林整備部門）

・労働安全衛生については、基本の重要性を認識し作業を行います。

△ 37,439

239

200

140,802

新たに選任された役員の方は、次のとおりです。

（管理部門）
1,823

・高性能林業機械の次世代型を研究し導入に向け検討を始めます。

当 期 剰 余 金

事業外・特別損益

税 引 前 利 益

森 林 整 備

事 業 利 益

180,025

285

収　入

23,96874,067

加 工 15,815

△ 300470

15,270

16,100

65,420販 売

令和５年度事業計画

39,223

令和５年度収支計画書

部　　　　　門

指 導

事 業 総 計

770

支　出

（販売部門）

7,571

　今年の雪消えは早かったですが、朝晩はまだ

らぬご支援をお願いし、退任の挨拶とさせて

37,439

1,784

法 人 税 ・ 住 民 税

管 理 費

98,035

前 期 繰 越 剰 余 金

当期未処分剰余金 9,394

　在任中は皆様方に大変ご協力を賜り、厚くお

礼申し上げます。今後も栄村森林組合への変わ

・コンプライアンス態勢の研修等を行い徹底を図ります。

新組合長に久保田道一氏が就任致しました

・安全運転を徹底し事故等を無くします。

涼しい日が続いています。さて私は、この度任

期満了により代表理事組合長を退任致しました。

理　　　事 監　　　事

島　田　和　栄（青倉） 桜　沢　広　文（平滝）

島　田　憲　樹（泉平） 市　川　一　幸（月岡）

久保田　道一（学識経験者・箕作）

また、監事会では関沢吉男氏を代表監事に互選しました。

退任された役員

馬　島　芳　和（中野市）

桑　原　重　雄（長瀬） （森林組合監査士）

山　田　隆（屋敷）

福　原　和　人（小赤沢）

　近隣森林組合とも事業連携する中で、栄村森林組合の優れている事業を伸ばして参ります。

　月 岡 英 男（理事）　　

　渡 辺 隆 幸（理事）

　齋 藤 春 男（理事）

 上 倉 敏 夫（代表監事）

 山 本 一 郎（監事）

 福 原 廣 司（監事）

迎え、皆伐・再造林の循環型林業の流れが始まりました。国産材は価格こそ、ひと昔の価格には到底及びませんが

国産資源として、その評価は高まっています。このような重要な時代に組合長に互選されました。

　樋 口 正 幸（理事）

代表理事就任  あいさつ

　目標１　雇用の拡大を図り、地域や職場の結びつきの中で、栄村及び地域に貢献する。

　目標２　ゼロ災害で事業を行い、林産事業量の１０，０００㎥を早期に達成する。

新たな目標を掲げて事業推進を行って参りますので、組合員及び皆様のご協力をお願い申し上げます。

た。森林組合職員として４月まで勤務していたため事業運営及

び経理等は経験上理解できますが、代表理事として経験もなく

身が引き締まる思いです。



定いただいています。

今後も、これまで以上

に協力して参ります。

　３月に総務省消防庁

消防団協力事業所認定されました！

全国３０事業所が今回

認定いただきました。

長野県からはすでに認

刈払いの状況など）

　昨年４月から「栄村森林組合公式ホームページ」を開設

し運用しています。

　組合員の加入・脱退等の様式等も印刷することが出来ま

す。村外にお住いの組合員からは、ここから書類を提出す

から消防団協力事業所

る方もいます。また、森林組合の事業等も少しづつですが

掲載しています。（雪上での皆伐作業、登山道・遊歩道のあ　と　が　き

に認定されました。

　体調管理も農作物の管理も気を遣う季節となりました。ｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞも

流行している様なので、引き続き健康に留意していきたいと思います。

　組合では、今年度もﾗｲﾌﾗｲﾝ事業を行っています。　ご協力頂く事も

募集しています。（ハローワーク届出済）

（ホームページをご覧ください）

　森林組合では、来年春採用の現業職員を募集します。

現業職員を数名採用予定です。募集期間は７月下旬の予定

です。キャリアアップ形成のため、年齢は４０歳以下です

森林組合で働きたい方がいましたら、お問合せください。

　村外の方でも、森林・林業に興味を持ち、栄村で働きた

趣味：お酒が大好きです

毎日美味しく晩酌してます

リーダー　　木内 貴文　　小林 弘幸

製材加工　   月岡 晃

か
多いと思いますが、宜しくお願いいたします。

　コロナウィルス感染症も５類へ引き下げられ、マスク着用も自由化

となり、以前の様な日常が少しずつ戻り始めてきました。各集落での

行事も制限が緩和され、交流の場が増えていきそうですね。

　○　現　業　職　員　　10名   平均年齢　 3７才　

　○　短期 技能 職 員　　3名　   平均年齢　６０才　

　電話番号０２６９－８７－２３５２

総務省消防庁より

２か月経ち少しずつ仕事に慣れてきましたが、まだま

詳しい内容は、森林組合総務課までお問合せください。

　森林組合ホームページではこれとは別に、通年で職員を

い方がいましたらご紹介ください。

代表理事組合長　久保田　道一

総務課　主事補　　松下 加奈　　総務課全般

総務課長代理　　　森川 大　　　総務課総括

業務課長代理　　　広瀬 将文　　業務課総括

班員　アレクセイ・斉藤 宏樹・桑原 一豪　

総務課　主事　　　斉藤みどり　 総務・購買

　○　事務所職員　　 　 5名 　　平均年齢　４0才　

業務課　現業職員

班員　山田 善久・丸山 椋弥・斉藤 碧人・斉藤 富実也　　

業務課　技師　　　上野 由希菜　販売・請負森林整備

奥さんと子供と三人でUターンしました。組合に入り

早く戦力になれるように頑張りたいと思います。

しました。午後は定期健康診断を竹花組事務所

にて受診しています。

新　人　職　員　紹　介

健 康 診 断 実 施
森林組合の事業推進体制

　現場作業者の不足から求人申込もホームページで行って

いて、昨年度はホームページからのお問合せは３件ありま

した。

インターネット検索で「栄村森林組合公式」からご覧くだ

普 通 救 命 講 習

5月17日に普通救命講習を森公民館で3時間受講

森林組合公式ホームページ

2024年春採用の名前：桑原一豪（かずひで）

　4月1日から就職して頂い

ています。

出身：北野

年齢：37歳

さい。更に充実したホームページになるようにして参りま

す。森林・林業に関するお問い合わせも可能です。

職員を募集します！

だうまくいかない事ばかりです。組合の一員として


